



COMPTE – RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

Séance du mercredi 6 novembre 2024

ETAIENT PRESENTS :

Corentin AZNAR, Mya BELLO, Edouard CARDANTE ROUDET, Gabriel CARIOLOT, Arthur CHASSON, Alexandre CLIDIÈRE, Emma GOBIER, Gabrielle GOUBELY, Lucas JOUGEAT, Paul JOUVE, Kevser ÖZER, Célia LAFON, Oscar MAGRIT, Lise MONTCOUQUIOL, Chloé PEREZ, Alméio ROSALIE, Apolline ROUCHON, Nazli-Nefiye SENYUREK, Tiziano SPADAFORA, Timeo SYLLA, Liam TISSERAND, Lucas TIXIER, Rafael TROCHET.

ETAIENT EXCUSES :

Saïma ALI, Eva-Rose BARRON, Maïa-Nina DA SILVA-ROUSSIE, Ömer-Akif KESKIN, Jylian LAPORTE-HAZARD, Jean SARFATI.

ASSISTAIENT A LA REUNION :

Serge ARVIS, assistant de prévention à la retraite,
Laurent LAVIALLE, sapeur-pompier,
Nathan LAVIALLE, jeune sapeur-pompier,
Mady JUNISSON, élue référente du CMJ, adjointe en charge des Affaires Culturelles et de l'Animation,
Michèle VALIBUS, conseillère déléguée à l'Animation,
Amandine PINSON, assistante de communication,
Séverine FAVRON, référente CMJ.

ORDRE DU JOUR :

- ✓ Découverte des gestes de premiers secours.

COMPTE-RENDU :

La commission Sport et Citoyenneté avait déjà participé à un après-midi découverte des gestes de premiers secours lors de leur 1^{ère} année de mandat. Il est apparu important que l'ensemble des enfants du CMJ puissent acquérir ces connaissances.

3 ateliers ont ainsi été programmés :

-Un premier atelier avec Serge ARVIS où ils ont pu apprendre à sécuriser la victime. Ils ont également découvert la Position Latérale de Sécurité (PLS). Chacun a pu jouer le rôle de la victime ou de la personne qui portait secours.

-Un second atelier avec Nathan et Laurent LAVIALLE pendant lequel ils ont appris à prévenir les secours :

- Mémoriser les numéros qu'ils pouvaient joindre dans une situation d'urgence.
- Se présenter auprès des secours.
- Connaître l'adresse du lieu d'intervention.
- Décrire une situation.

-Le troisième atelier était consacré au visionnage d'un court-métrage intitulé « Allo le 15 », film d'une douzaine de minutes, réalisé en collaboration avec le Samu, le Service Départemental d'Incendie et de Secours (SDIS) et la gendarmerie. Il explique qui alerter, quels sont les renseignements à fournir et montre les missions des différents services de secours.

Il constitue une ressource pratique pour faciliter l'apprentissage du message d'alerte. A la suite de cette vidéo, quelques exemples de situations à risque ont été proposées aux enfants. Ils ont pu se rendre compte que les accidents domestiques pouvaient être, pour la plupart, évités par l'acquisition de certains réflexes.

Afin de restituer leur travail auprès des enfants d'Ussel, le CMJ s'est doté d'une mallette pédagogique, primée au concours Lépine :

- Animer un rappel pédagogique en début de séance pour effectuer un lien entre les acquis et ce que les élèves apprendront. Mais également pour aborder une nouvelle notion, évaluer les savoirs etc.
- L'outil permet à l'enseignant ou à l'animateur de développer des séquences autour des premiers secours.
- L'outil pédagogique a été pensé pour être accessible à tout enseignant ou animateur. Il n'est donc pas utile d'être pompier ou secouriste pour pouvoir utiliser cet outil pédagogique.

Elle pourra être utilisée par les enseignants et animateurs. La réservation se fera auprès de Séverine Favron.

ORDRE DU JOUR DE LA PROCHAINE SEANCE :

- ✓ Restitution de la collecte de peluches ,au profit des enfants hospitalisés, auprès des associations bénéficiaires.